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Gugatan
- Masyarakat Anti Korupsi Indonesia (MAKI) dan Lembaga 
Pengawasan, Pengawalan, dan Penegakan Hukum 
Indonesia (LP3HI) menggugat Ketua DPR Puan Maharani ke 
Pengadilan Tata Usaha Negara (PTUN) Jakarta. Sebab, Surat 
Ketua DPR nomor PW/09428/DPR RI/VII/2021 memuat 
nama Nyoman dalam 16 daftar calon anggota BPK.

- Pada 26 Agustus 2021, majelis hakim PTUN Jakarta juga 
mengeluarkan putusan soal gugatan MAKI dan LP3HI. 
Hasilnya, PTUN Jakarta mementahkan gugatan tersebut.

ATURAN DAN SURAT KEPUTUSAN YANG DILANGGAR
- Pasal 13 huruf j UU No. 15 Tahun 2006 tentang Badan 
Pemeriksa Keuangan. Pasal itu berbunyi: Untuk dapat 
dipilih sebagai Anggota BPK, calon harus memenuhi syarat-
syarat sebagai berikut: (j) paling singkat telah 2 (dua) tahun 
meninggalkan jabatan sebagai pejabat di lingkungan 
pengelola keuangan negara

- Keputusan tersebut bertolak belakang dengan Dewan 
Perwakilan Daerah Republik Indonesia (DPD RI) yang 
sebelumnya pada tanggal 13 Agustus 2021 mengeluarkan 
Keputusan DPD RI Nomor 55/DPD RI/V/2020-2021 
menyatakan calon peserta atas nama Sdr. Nyoman Adhi 
Suryadnyana tidak memenuhi syarat formil berdasarkan 
Pasal 13 huruf ( j) UU BPK. 

- Di perkuat kembali oleh Fatwa Mahkamah Agung yang 
dikeluarkan pada tangal 25 Agustus 2021 yakni Fatwa MA 
Nomor 183/KMA/HK.06/08/2021 mempertegas bahwa 
Pasal 13 huruf (j) UU BPK merupakan syarat mutlak yang 
harus dipenuhi demi menjaga anggota BPK RI dari konflik 
kepentingan (Conflict of Interest).

H A R I A N

MENDADAK JOKOWI DIINGATKAN 

PEMAKZULAN, ADA APA? 

Edisi Rabu, 22 September 2021

Buntut DPR Setujui Nyoman Adhi Jadi Anggota BPK 

tentang Nyoman Adhi 
Suryadnyana 

Jejak Karir:
- Kepala Bidang Kepabeanan dan Cukai, Kanwil Beacukai 
Sulawesi Bagian Selatan sejak September 2020 hingga 
April 2021. 

- Kepala Kantor Pengawasan dan Pelayanan Bea Cukai 
Manado Sulawesi Utara pada 3 Oktober 2018 hingga 20 
Desember 2019.

- Kepala Kantor Bea Cukai Ternate, Maluku Utara 
pada Agustus 2016 sampai September 2017. 

- Kepala Seksi Pelayanan Kepabeanan dan Cukai 
II, Kantor Pengawasan dan Pelayanan Bea dan 
Cukai Tipe Madya Pabean Palembang pada 
2011

Jumlah Hartanya
Total	Rp	6.393.062.425	pada	LHKPN	KPK	
2020

Rincian:	

- Tanah & bangunan senilai Rp	1.708.355.000 
di Jakarta Timur. 

- Mobil Toyota Kijang Innova Minibus, sepeda 
motor Honda NSR, dua sepeda Polygon, satu 
sepeda Pasific, satu sepeda Dahon, dua sepeda 
MTB, dan dua sepeda lipat. Semuanya senilai Rp	
173.500.000.	

- Harta bergerak senilai Rp 1.932.900.000

- Kas dan setara kas senilai Rp	2.130.525.194

-  Harta lain-lainnya senilai  Rp	447.782.231

ewan Perwakilan Rakyat (DPR) menyetujui Nyoman Adhi Suryadnyana sebagai anggota Badan Pemeriksa Keuangan (BPK) Dyang baru. Restu tetap diberikan meski Nyoman 'bermasalah' karena ada pelanggaran UU No. 15 Tahun 2006. Padahal 

Mahkamah Agung (MA) saat dimintai pertimbangan juga sudah menjelaskan beberapa hal yang harus diperhatikan. Bila 

Presiden Joko Widodo (Jokowi) memberikan persetujuan dengan melantiknya, maka ada potensi pengingkaran sumpah jabatannya 

sesuai Pasal 9 UUD Negara RI 1945 yaitu “…menjalankan UU selurus-lurusnya...". Berbagai kalangan pun mengingatkan ancaman 

pemakzulan.    
(Baca	Hal	11)
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Bank Aspac 3.579 

Hindarto Tantular/Anton Tantular 

  

Bank Central Dagang 1.470,1 

Sjamsul Nursalim 

    

Bank Dewa Rutji 470,6 

Sujanto Gondokusumo 

    

Bank Dharmala  822,2 

Baringin Marulam Hasiholan Panggabean 

 

& Joseph Januardy 

  
  

Bank Manura 170,1 

Santoso Sumali 

     

Bank Metropolitan 70,4 

IM Sudiarta dan IGD Darmawan Bank Aken 509,9 

Hengky Wijaya Bank Tata Internasional 596,7 

Agus Anwar Bank Pelita Istimarat 577,8 

Marimutu Sinivasan Bank Putra Multikarsa 790,5 

Lidia Muchtar Bank Tamara 188,4 

Samadikun Hartono Bank Modern 2.525,6 

Kaharudin Ongko Bank Umum Nasional 7.828,2 

Kharudin Ongko 

    

Bank Arya Panduartha  359,4 

Kwang Benny Ahadi 

    

Bank Orient 143,3 

Trijono Gondokusumo 

    

Bank Putra Suraya Perkasa 4.893 

Santoso Sumali 

     

Bank Bahari 406,4 

Fadel Muhammad Bank Intan 136,4 

David Nusa Wijaya/Trunojoyo Nusa Bank Servitia 4.308,7 

Atang Latief Bank Indonesia Raya 155,7 

Ulung Bursa Bank Lautan Berlian 424,6 

Jumlah			 30.428,8		

NAMA	OBLIGOR	 BANK		 NILAI	(RP	MILIAR)DAFTAR OBLIGOR YANG M
ASIH PUNYA TUNGGAKAN BLBI
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akarta-Tak main-main, Satuan JTugas Penanganan Hak Tagih 
Negara Dana Bantuan Likuiditas 

Bank Indonesia (Satgas BLBI) akan 
terus menagih para obligor yang belum 
beres kewajibannya terhadap negara. 
Bahkan, bila orang tersebut sudah me-
ninggal maka ahli warisnya lah yang 
akan dikejar untuk ditagih utangnya.

"Untuk yang sudah meninggal se-
cara hukum panitia urusan piutang 
negara bisa mengejar ahli warisnya," 
kata Direktur Jenderal Kekayaan 
Negara Kementerian Keuangan se-
kaligus Ketua Satgas BLBI Rionald 
Silaban dalam konferensi pers, Selasa 
(21/9). 

Pada kesempatan yang sama, 
Menteri Keuangan Sri Mulyani Indra-
wati menyatakan Satgas BLBI telah 
memanggil 24 obligor dan debitur 
untuk menyelesaikan utang mereka. 

"Sudah ada 24 pemanggilan kepada 
obligor dan debitur. Dari 24 ada yang 
hadir dan mengakui mereka memiliki 
utang dalam hal ini kewajiban kepada 
negara dan kemudian menyusun ren-
cana penyelesaian utangnya," katanya.

Sri Mulyani menjelaskan obligor 
tersebut adalah pemilik bank yang 
mendapat dana BLBI sedangkan de-
bitur merupakan orang atau per-
usahaan yang meminjam di bank yang 
mendapat dana BLBI. "Ini kita tegas-
kan sebab banyak yang menyampai- 
kan tidak merupakan obligor dan tidak 
ada sangkut paut dengan BLBI. Tapi, 
mungkin mereka yang meminjam ke 
bank dan banknya harus di-bailout 
oleh pemerintah," jelasnya. 

Ia merinci dari 24 obligor dan 
debitur ini ada yang hadir dan meng-
akui bahwa mereka memiliki utang 
kepada negara yang kemudian me-

mengatakan ini harus diberlakukan 
secara manusiawi, ini kan dulu situasi 
harus dipahami dalam situasi saat itu, 
saat krisis. Mereka kan pinjam saat 
krisis," kata Mahfud.Mahfud pun me-
nuturkan, justru itu pemerintah mem-
berikan bantuan saat krisis. Mereka 
diberikan pinjaman yang sangat 
murah.

Bahkan, ada yang punya utang Rp 
58 triliun, hanya menjadi 17% dari 
jumlah itu. Di sisi lain Utang yang 
diberikan pemerintah pun telah me-
nimbang kondisi saat itu."Sekarang 
sudah begitu masa masih mau ngem-
plang, Kan sudah sesuai dengan situasi 
saat itu," katanya.

Sebelumnya Menkeu membenar-
kan bila ada penyitaan dalam bentuk 
uang dari obligor BLBI. "Kami ingin 
sampaikan langkah yang kita lakukan 
tadi debitur PKPS, kami bisa sebutkan 
namanya Kaharudin Ongko adalah 
obligor pemilik Bank Umum Nasional, 
kita melakukan penagihan utang yang 
sekarang ini diserahkan dan diurus 
Panitia Urusan Piutang Negara atau 
PUPN," jelas Sri Mulyani. Ongko juga 
dicegah untuk bepergian ke luar 
negeri.

Langkah penyitaan kemudian 
ditempuh lantaran Kaharudin tak 
kooperatif dan masih kecilnya angka 
utang yang dibayarkan. Menurut Sri 
Mulyani, upaya penyitaan bisa dilaku-
k a n  k a re n a  ke d u a  p i h a k  t e l a h 
m e n y e p a k a t i  p e r j a n j i a n  y a n g 
ditandatangani dalam bentuk Master 
of Refinancing and Notes Issuance 
Agreement (MRNIA).

Dengan keberadaan perjanjian 
yang dibuat sejak tahun 1998 itu, 
penyitaan aset yang sudah disepakati 
menjadi mungkin untuk dilakukan. 
Penyitaan terhadap aset mulai dilaku-
kan per tanggal 20 September 2021.

Tim PUPN menyita serta langsung 
melakukan pencairan harta kekayaan 
Kaharudin dalam bentuk escrow 
account alias rekening bersama yang 
dikelola pihak ketiga di perbankan 
swasta."Jumlah escrow account ter-
sebut adalah Rp 664.974.593 dan 
escrow account dalam USD 7.637.605. 
Kalau dikonversi dalam kurs dia 
menjadi Rp 109.508.496.559. Ini 
escrow account yang kita sita ke-
mudian masuk ke kas negara," tutur-
nya.

Kaharudin adalah mantan pe-
megang saham tertinggi Bank Umum 
Nasional (BUN). Krisis ekonomi yang 
menerjang Indonesia sejak Agustus 
1997 membuat BUN di ujung tanduk. 
Pemerintah kemudian mengucurkan 
Bantuan Likuiditas Bank Indonesia 
(BLBI) untuk menyelamatkan BUN. 
Namun, dana BLBI ini justru di-
selewengkan. Kaharudin dipanggil 
pada tanggal 7 September 2021. 
Adapun total utang yang ditagih, 
mencapai Rp 8,2 triliun.(ist)

nyusun rencana penyelesaian utang-
nya. Di sisi lain, ada yang hadir dan 
mengakui bahwa mereka memiliki 
utang kepada negara sekaligus menyam-
paikan rencana penyelesaian utang-
nya. Namun, rencana tersebut tidak 
realistis sehingga ditolak oleh Satgas 
BLBI. 

Kemudian, ada yang hadir, namun 
mengaku bahwa mereka tidak punya 
utang kepada negara dan dari pe-
manggilan ini juga ada yang tidak 
hadir, namun mereka menyampaikan 
surat janji untuk penyelesaian. "Ada 
juga kelompok yang bahkan tidak 
hadir," ujar Sri Mulyani. 

Meski demikian, Menkeu me-
mastikan Satgas BLBI akan terus me-
lakukan tindakan sesuai landasan 
hukum dalam rangka mengembalikan 
hak negara. Hal tersebut sejalan 
dengan tanggung jawab Satgas BLBI 
dalam Keputusan Presiden Nomor 6 
Tahun 2021 yakni menangani, menye-
lesaikan, dan memulihkan hak negara. 
"Ada 24 pemanggilan dan akan terus 
dilakukan langkah-langkah sesuai 
kewajiban terhadap negara yang harus 
dipenuhi," tegasnya.
Sita	Rp	100	M	Milik	Ongko

Terbaru, Satgas BLBI mulai me-
lakukan penyitaan dana Rp 100 miliar 
tersebut disita dari salah satu obligor 
bernama Kaharudin Ongko.

Menko Polhukam Mahfud MD 
selaku Ketua Pengarah Satgas BLBI 
mengungkapkan setidaknya peme-
rintah telah menyita tanah seluas 5,2 
juta hektare. Selain itu ada juga pe-
nyitaan terhadap kekayaan dalam 
bentuk uang senilai Rp 100 miliar.

"Saya ingin merespons orang yang 

PENGEMPLANG BLBI MENINGGAL, 

AHLI WARIS PUN DIKEJAR

Satgas	BLBI	memberikan	update	mengenai	tugasnya	mengejar	utang	
dari	para	pengempalng	dana	BLBI,	Selasa	(21/9/2021).



1. Aceh 
2. Kep Bangka Belitung 
3. DKI Jakarta 
4. Banten 
5. Gorontalo 
6. Sulawesi Barat 
7. Papua Barat   

Gubernur 

1. Aceh Besar 
2. Aceh Utara 
3. Aceh Timur 
4. Aceh Jaya 
5. Bener Meriah 
6. Pidie 
7. Simeulue 
8. Aceh Singkil 
9. Bireuen 

bupati 

10. Aceh Barat Daya 
11. Aceh Tenggara 
12. Gayo Lues 
13. Aceh Barat 
14. Nagan Raya 
15. Aceh Tengah 
16. Aceh Tamiang 
17. Tapanuli Tengah 
18. Kep Mentawai 
19. Kampar 
20. Muaro Jambi 
21. Sarolangun 
22. Tebo 
23. Musi Banyuasin 
24. Bengkulu Tengah
25. Tulang Bawang Barat 
26. Pringsewu 
27. Mesuji 
28. Lampung Barat 

bupati 29. Tulang Bawang 
30. Bekasi 
31. Banjarnegara 
32. Batang 
33. Jepara 
34. Pati 
35. Cilacap 
36. Brebes 
37. Kulon Progo 
38. Buleleng 
39. Flores Timur 
40. Lembata 
41. Landak 
42. Barito Selatan 
43. Kota Waringin Barat 
44. Hulu Sungai Utara 
45. Barito Kuala 
46. Bolaang Mongondow 
47. Kepulauan Sangihe 
48. Bangai Kepulauan 

49. Buol 
50. Takalar 
51. Muna Barat 
52. Buton Selatan 
53. Buton Tengah 
54. Bombana 
55. Kolaka Utara 
56. Buton 
57. Boalemo 
58. Seram Bagian Barat 
59. Buru 
60. Maluku Tenggara Barat 
61. Maluku Tengah 
62. Pulau Morotai 
63. Halmahera Tengah 
64. Nduga 
65. Lanny Jaya 
66. Sarmi 
67. Mappi 
68. Tolikara 

69. Kep. Yapen 
70. Jayapura 
72. Puncak Jaya 
73. Dogiyai 
74. Tambrauw 
75. Maybrat 
76. Sorong   

1. Banda Aceh 
2. Lhokseumawe 
3. Langsa 
4. Sabang 
5. Tebingtinggi 
6. Payakumbuh 
7. Pekanbaru 
8. Cimahi 
9. Tasikmalaya 
10. Salatiga 

Walikota 

11. Yogyakarta 
12. Batu 
13. Kupang 
14. Singkawang 
15. Kendari 
16. Ambon 
17. Jayapura 
18. Sorong

POTENSI PERMASALAHAN PEMILU 2024
1. Soal tata kelola pemilu lima kotak suara secara bersamaan 
yakni Pemilihan Presiden (pilpres), Pemilihan Legislatif DPR 
RI, DPD RI, DPRD Provinsi, dan DPRD kabupaten/kota.

2. Adanya persinggungan antara rezim pemilu dan rezim 
pemilihan kepala daerah. Sedang-kan, kedua rezim ini 
masih diatur dalam undang-undang yang berbeda atau 
terpisah, sehingga akan berpengaruh pada penanganan 
pelanggaran oleh bawaslu.

3.beban kerja penyelenggara yang lebih besar dan tidak 
proporsional. 

4. Permasalah karena banyaknya pelaksana tugas (plt) atau 
penjabat sementara (pjs) kepala daerah.Plt dan pjs ini ditunjuk 
karena kepala daerah tersebut telah habis masa jabatannya, 
tetapi pilkada belum dilangsungkan. Sebab, kepala daerah 
hasil pilkada 2017 dan 2018 tidak menggelar pilkada kembali 
pada 2022 dan 2023, tapi serentak pada pilkada 2024 ber-

5. Ketepatan waktu penghitungan suara karena 
banyaknya kotak suara.

101 KEPALA DAERAH YANG MASA JABATANNYA AKAN BERAKHIR PADA 2022

akarta- Masa jabatan sedikitnya 272 Jkepala daerah (Kada) akan habis di 
periode 2022-2023. Nantinya kursi 

kosong akan diisi oleh Pelaksana Tugas 
atau (PLT) sambil menunggu Pilkada 
Serentak yang rencananya digelar 
pada 2024.

Menanggapi hal itu, Ketua Komisi 
II DPR RI, Ahmad Doli Kurnia, me-
wanti-wanti pemerintah agar bisa 
objektif hingga transparan dalam 
menempatkan orang yang tepat 
sebagai PLT kepala daerah."Kita ber-
harap pemerintah bisa objektif, bisa 
juga transparan, harus membangun 
komunikasi yang baik dengan seluruh 
stakeholder politik agar orang-orang 
yang ditempatkan itu benar-benar 
orang-orang yang netral," kata Doli di 
Kompleks Parlemen, Senayan, Jakarta, 
Selasa (21/9). 

Doli mengatakan, jika menempat-
kan orang yang tak tepat apalagi tidak 
netral dalam kepemimpinannya men-
dukung siapa calon yang ikut kon-
testasi politik, hal itu bisa dianggap 
berbahaya."Berbahaya kalau misalnya 
yang ditempatkan itu posisinya tidak 
netral dan kemudian berpihak pada 
suatu kekuatan politik tertentu," 
tuturnya.

Politisi Partai Golkar itu kemudian 
menyampaikan soal plus dan minus 
sebuah daerah dipimpin oleh bukan 
pejabat definitif. Menurutnya, nuansa 
berada akan sangat terasa."Ya tentu 
akan berbeda suatu daerah dipimpin 
oleh pemimpin definitif dengan tidak 
definitif. Kewenangan tentu berbeda," 
tuturnya.

"Kedua legitimasi pasti akan 
berpengaruh secara psikologis, baik 
yang dipimpin maupun memimpin. 
Apalagi dia memimpin dengan 

suasana krisis pandemi yang saya kira 
kepala daerah definitif aja tantangan-
nya luar biasa, apalagi yang tidak," 
sambungnya.

Lebih lanjut, Doli menyampaikan 
belum lagi para pejabat PLT ini meng-
hadapi situasi politik di DPR dan 
Partai-Partai Politik. Menurutnya, hal 
itu berpotensi mempengaruhi jalan-
nya pemerintahan.

Untuk diketahui, Doli menyampai-
kan ada 272 kepala daerah yang masa 
jabatan habis pada periode 2022-
2023. Jika dirinci ada 101 kepala 
daerah yang habis masa jabatannya 
pada 2022 dan 171 di 2023.
Usul	Jabatan	Diperpanjang

Terpisah, Pakar otonomi daerah 
Djohermansyah Djohan mengusulkan 
kepada pemerintah untuk meng-
adakan opsi perpanjangan jabatan 
apabila pemilihan kepala daerah 
(pilkada) dan pemilihan presiden 
(pilpres) diselenggarakan 2024. Hal 
itu diusulkan untuk meminimalisir ada- 
nya kursi kosong kepala daerah.

Djohan mengatakan mayoritas 
kepala daerah akan habis masa jabatan- 
nya pada 2022 dan 2023. Menurutnya 
perpanjangan masa jabatan itu bisa 
dilakukan terlebih mereka dianggap 
memiliki pengalaman."Jadi, para kepala 
daerah yang sedang menjabat se-
karang kan sudah punya jam terbang, 5 
tahun. Apalagi saat ini sedang Covid-
19 yang enggak tahu kapan selesai. 
Mereka saja diperpanjang masa 
jabatannya," kata Djohan.

Mantan Direktur Jenderal Otonomi 
Daerah Kementerian Dalam Negeri 
(Dirjen Otda Kemdagri) tersebut 
kemudian mengusulkan jika ada 
kekosongan bisa diisi oleh penjabat 
(Pj). Tetapi legitimasi dari para Pj itu 

dinilainya kurang ketimbang para 
kepala daerah. Apalagi pengangkatan 
Pj itu bisa menimbulkan kecurigaan 
kepada pemerintah. "Bisa saja ditaruh 
orang-orang yang pro kepentingan 
pemerintah.Nah, jalan keluarnya, kita 
angkat Pj dari kepala daerah yang 
sekarang menjabat, mereka di-Pj kan, 
atau diperpanjang masa jabatan men-
jadi 6 sampai 7 tahun sampai 
2024,"katanya.

Sebelumnya, Menteri Dalam Negeri 
Tito Karnavian mengatakan Pilkada 
serentak 2024 harus tetap dilaksana-
kan sebagaimana Undang Undang 
Nomor Nomor 10 tahun 2016. Ia me-
minta seluruh pihak konsisten men-
jalankan amanat undang-undang. 
Terlebih, kata Tito seluruh fraksi di 
DPR saat pembahasan UU terkait 
Pilkada, sudah bulat menyepakati 
pemilihan kepada daerah periode 
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2022 dan 2023 dilangsungkan di 2024.
"Saya belum jadi Mendagri tapi 

dapat informasi dari staf dan juga dari 
rekan-rekan di DPR, fraksi-fraksi saat 
itu tidak ada satupun yang menolak 
untuk melaksanakan Pilkada dilak-
sanakan serentak di tahun 2024. 9 
fraksi bulat," kata Tito. 

Karena itu, dikatakan Tito Pilkada 
serentak 2024 harus dilakukan ter-
lebih dahulu. Menurutnya, jangan 
sampai Undang-Undang tentang 
Pilkada justru malah direvisi saat 
Pilkada 2024 yang menjadi salah satu 
ketentuannya belum dijalankan."Oleh 
karena itu kami kira kita harus 
konsisten Undang Undang ini kami 
ikuti, kami jalankan, untuk Pilkada 
tetap dilaksanakan di tahun 2024 
sampai nanti kami bisa revisi setelah 
kami laksanakan. Bukan sebelum kita 
laksanakan," pungkasnya.(ist)

272 KURSI KADA KOSONG, 
DPR WANTI-WANTI NETRALITAS 

KPU terus melakukan simulasi pelaksanaan Pemilu serentak 2024 untuk menemukan skenario 
tepat sehingga bisa meminimalisir permasalahan waktu pelaksanaan.

Jelang Pilkada 2024



Blitar yang baru agar memenuhi 
komitmennya mengusut tuntas kasus 
dugaan korupsi KONI Kota Blitar ini. 
"Karena kami yakin kasus ini sama 
dengan kasus di Kemenpora dan KONI 
Kabupaten Blitar, yang sudah diusut 
dan menjebloskan pejabatnya ke 
penjara," tegasnya.

Sementara itu pihak Kejari Blitar 
melalui Kasi Intel, Anwar Zakaria 
mengatakan apresiasi dan terima 
kasih. "Pada Mas Triyanto (KRPK) dan 
Mas Iga (FMR), kami mohon doa agar 
bisa melaksanakan apa yang sudah 
menjadi tugas kami serta juga dukungan- 
nya,"  tutur Anwar singkat.(ais)
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LITAR – Ada dugaan tindak Bkorupsi terkait dana hibah 
Komite Olahraga Nasional 

Indonesia (KONI) senilai Rp 7,4 Miliar. 
Hal tersebut diungkapkan Komite 
Rakyat Pemberantas Korupsi (KRPK) 
dan Front Mahasiswa Revolusionar 
(FMR) dalam aksinya di depan Kantor 
Kejari Blitar, Jl. Sudanco Supriadi, Kota 
Blitar, Selasa (21/9) siang.

"Kami melakukan investigasi, 
hingga menemukan beberapa data 
dan bukti kuat adanya dugaan korupsi," 
ujar Koordinator KRPK, M Triyanto. 
Dugaan korupsi dana hibah KONI Kota 
Blitar tahun 2017-2019 ini disampai-
kan berawal dari hasil Laporan Hasil 
Pemeriksaan (LHP) BPK atas Laporan 
Keuangan Pemerintah Daerah Kota 
Blitar Tahun 2019, tentang Belanja 
Hibah kepada KONI Kota Blitar.

Lebih lanjut aktivis KRPK yang 
juga jaringan ICW ini menjelaskan be-
berapa temuan janggal, cabang olah 
raga (cabor) pencak silat yang sudah 
dibekukan sejak 2017, tapi sampai 
2019 masih ada kucuran anggarannya. 
"Selain itu, juga ditemukan adanya 
mark up peralatan olahraga, makanan 
minuman dan beberapa pengadaan 
lainnya," jelasnya.

Beberapa contoh mark up di-
ungkapkan Triyanto diantaranya 
pembelian sepatu olah raga, yang 

jumlahnya mencapai ratusan pasang. 
Dari informasi yang ada di SPJ kan 
sebesar Rp 550.000 sepasang, padahal 
dari pengecekan di lapangan. "Harga 
sepatu yang diduga kuat KW alias 
imitasi tersebut, hanya berkisar Rp 
150.000," ungkapnya.

Belum lagi mark up makanan dan 
minuman, karena ada salah satu 
rumah makan yang setelah dicek 
selama setahun tidak pernah me-
nerima pesanan tapi ada bukti SPK 
nya. "Oleh karena itu, kami bersama 
puluhan kawan-kawan dari KRPK dan 
FMR datang ke kejaksaan untuk 
menyerahkan data dan bukti berupa 
dokumen serta sepatu yang harganya 
di mark up," tandas Triyanto.

Untuk diketahui, puluhan massa 
KRPK dan FMR mendatangi kantor 
Kejari Blitar sekitar jam 11.00 WIB, 
sambil membentangkan poster berisi 
tuntutan mereka. Dalam orasinya 
koordinator aksi dari FMR, Fachrul Iga 
Taufik menyampaikan tuntutan 
aspirasinya yakni usut tuntas kasus 
korupsi KONI Kota Blitar, tuntaskan 
kasus-kasus yang mandek di Kejari 
Blitar, sita hasil korupsi untuk pen-
didikan dan kesehatan gratis rakyat. 
"Serta wujudkan tata kelola peme-
rintahan yang bersih, demokratis dan 
berwatak kerakyatan," tutur Iga.

Selain modus mark up, Iga juga 

menyampaikan ditemu-
kan adanya dugaan pe-
malsuan tanda tangan 
untuk honor-honor ke-
giatan olah raga. Dimana 
tanda tangan yang asli di 
lembar pertama, kemu-
dian dipalsukan di lembat 
kedua dan ketiga. "Se-
hingga honor yang diberi-
kan atau diterima, tidak 
sesuai dengan nilai dalam 
SPJ," bebernya.

Ketika ditanya apa 
contoh honor yang dipal-
sukan, Iga menyebutkan 
yaitu honor untuk wasit 
pada setiap pertandingan. 
Dalam SPJ nya lebih dari Rp 1 juta, tapi 
yang diberikan tidak sampai Rp 1 juta. 
"SPJ nya Rp 1- 1,2 juta, tapi yang 
diterima hanya Sejumlah Rp 750.000," 
jelasnya.

Setelah berorasi, perwakilan KRPK 
dan FMR menemui Kajari Blitar untuk 
menyerahkan data dan bukti dugaan 
korupsi KONI Kota Blitar, berupa 
dokumen SPJ dan sepatu olah raga. 
Mereka ditemui langsung oleh Kajari 
Blitar, Erry Pudyanto Marwantono dan 
jajarannya. 

Usai menyerahkan data dan bukti 
pada  Kejari Blitar, Triyanto me-
nyampaikan apresiasi terhadap Kajari 

ADA DUGAAN KORUPSI DANA 
HIBAH KONI KOTA BLITAR RP 7,4 MILIAR

urabaya- Provinsi Jatim telah Sterbebas dari level 3 dan level 4 
berdasarkan asesmen situasi 

COVID-19 dari Kemenkes RI. Kini, 
wilayah Jatim didominasi level 1 dan 
2.Gubernur Khofifah Indar Parawansa 
menyebut sebanyak 50% atau 19 
kabupaten dan kota di Jatim masuk 
level 1 . Sisanya, ada 19 wilayah yang 
masuk level 2.

Khofifah mengaku bersyukur dan 
berterima kasih atas sinergi dan 
kolaborasi bersama Kapolda Jatim 
Irjen Nico Afinta hingga Pangdam 
V/Brawijaya Mayjen TNI Suharyanto. 
Khofifah juga menyampaikan terima 
kasihnya kepada para tenaga ke-
sehatan (nakes), perguruan tinggi, 
media dan seluruh elemen masya-
rakat.

Tak hanya itu, Jatim juga masih 
menjadi satu-satunya provinsi di 
Pulau Jawa-Bali yang berada di level 1 
berdasarkan asesmen situasi Covid-
19 dari Kemenkes RI per 19 Sep-
tember 2021, yang dirilis 20 September 
2021."Alhamdulillah, atas ikhtiar, 
sinergi dan doa kita semua, Provinsi 

Jatim telah menjadi satu-satunya 
provinsi yang pertama masuk pada 
level 1 di Pulau Jawa-Bali, bahkan di 
Indonesia sesuai asesmen yang di-
lakukan Kemenkes RI. Sekarang kabu-
paten atau kota di Jatim 50% masuk 
level 1 dan 50% di level 2," kata 
Khofifah di Gedung Negara Grahadi 
Surabaya, Selasa (21/9).

Khofifah merinci untuk level 1 

lakukan pembelajaran jarak jauh (PJJ) 
setelah siswa mengikuti tatap muka di 
sekolah. Agar siswa termonitor selama 
pandemi.

Kepala Dispendik Jatim Wahid 
Wahyudi mengatakan, saat ini sudah 
ada 4.136 lembaga SMA/SMK/SLB 
yang telah melangsungkan PTMTB. 
”Sudah 100 persen yang menjalankan 
PTM terbatas dengan konsep hybrid 
learning,” ucapnya

Konsep campuran antara tatap 
muka dan jarak jauh tetap dipertahan-
kan di Jatim. Sebagai adaptasi pem-
belajaran selama pandemi berlangsung. 
Dispendik telah memberikan instruksi 
kepada sekolah mengenai pembe-
lajaran tersebut.

Misalnya ,  untuk s iswa yang 
memiliki jadwal tatap muka, setelah 
pulang sekolah, mereka akan langsung 
mendapatkan materi secara daring. 
Metode tersebut dibuat untuk me-
mastikan agar siswa tak keluyuran 
setelah PTMTB. ”Dan semuanya sudah 
berlangsung dengan baik. Sekolah 
telah menerapkannya,” kata Wahid. 
(ist,ufi) 

mengalami peningkatan 
dari asesmen tanggal 14 
September 2021, yang 
sebelumnya ada 10 kabu-
paten/kota menjadi 19 
kabupaten/kota. Sedang-
kan untuk level 2 kini 
menjadi 19 wilayah di 
Jatim.

Kendati demikian, 
Khofifah mengingatkan 
masyarakat untuk se-
nantiasa mematuhi pro-
tokol kesehatan. "Mohon 
tetap waspada dan di-
ikuti dengan disiplin pro-
tokol kesehatan serta 
percepatan vaksinasi," 
pesannya.

100	Persen	Sekolah	PTM
Seiring makin meredanya situasi 

pandemi Covid-19 di Jawa Timur 
(Jatim), pelaksanaan pembelajaran 
t a t a p  m u k a  te r b a t a s  b e r t a h a p 
(PTMTB) sudah berlangsung di semua 
SMA/SMK/SLB di provinsi ini. Dinas 
Pendidikan (Dispendik) Jatim juga 
meminta sekolah tetap member-

Massa	dari	KRPK	dan	FMR	melakukan	aksi	terkait	dugaan	korupsi	
KONI	Kota	Blitar	di	depan	Kantor	Kejari	Blitar,	Jl.	Sudanco	Supriadi,	

Kota	Blitar,	Selasa	(21/9)	siang.

DI JATIM NIHIL LEVEL 3 DAN 4, 
SEPARUH WILAYAH SUDAH 'HIJAU'

Gubernur	Jawa	Timur,	Khofifah	Indar	Parawansa	
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akarta- Penyidik KPK sudah me-Jrampungkan pemeriksaan Gubernur 
DKI Jakarta Anies Baswedan selama 

5 jam. Ia diperiksa sebagai saksi terkait 
perkara dugaan korupsi pengadaan 
lahan di Munjul, Kelurahan Pondok 
Ranggon,  Kecamatan Cipayung, 
Jakarta Timur pada tahun 2019.

Anies mengungkapkan ada se-
jumlah materi yang ditanyakan pe-
nyidik kepadanya. Salah satunya soal 
program pengadaan rumah di Jakarta. 
"Ada 8 pertanyaan yang terkait dengan 
program pengadaan rumah di Jakarta. 
Pertanyaan menyangkut landasan 
program dan seputar peraturan-per-
aturan yang ada di Jakarta," ujar Anies 
di Gedung KPK, Selasa (21/9).

Menurut Anies, pertanyaan lainnya 
lebih terkait identitas. Seperti biogra�i 
serta tanggal lahir dan lain sebagai-
nya.Anies menyebut pemeriksaan 
sebenarnya sudah selesai pada sekitar 
pukul 12.30 WIB. Ia datang ke kantor 
KPK pada sekitar pukul 10.00 WIB.

"Sebenarnya tadi sudah selesai 
sekitar jam 12.30 WIB tapi kemudian 
lebih  panjang untuk mereview 
memastikan bahwa yang tertulis itu 

sama. Tuntas tadi semua itu kira-kira 
jam 15.00 WIB ya mungkin, lalu 
selesai," beber dia.

Terkait pengadaan tanah di Munjul 
yang diduga terjadi korupsi, Anies 
enggan berkomentar banyak. Menurut 
dia, pihak KPK yang lebih berwenang 
menjelaskannya."Menyangkut sub-
tansi nanti biar KPK yang jelaskan, dari 
sisi kami tentang apa yang menjadi 
program," ungkap Anies.

Dia berharap keterangan yang di-
berikannya ini dapat membantu KPK 
untuk membuat terang perkara yang 
melibatkan sejumlah pihak di Provinsi 
DKI Jakarta."Saya berharap penjelasan 
yang tadi kami sampaikan bisa ber-
manfaat bagi KPK untuk menegakkan 
hukum, menghadirkan keadilan, dan 
memberantas korupsi. Harapannya 
penjelasan-penjelasan tadi bisa mem-
bantu untuk KPK menjalankan tugas-
nya," kata Anies.

Hal senada diungkapkan Ketua 
DPRD DKI Jakarta Prasetio Edi Mar-
sudi mengaku dicecar penyidik Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KPK) soal 
penganggaran pembelian tanah di 
Munjul, Jakarta Timur."Ditanya soal 

Yoory Corneles Pinontoan; Wakil 
Direktur PT Adonara Propertindo, 
Anja Runtuwene; Direktur PT Adonara 
Propertindo, Tommy Adrian; Direktur 
PT Aldira Berkah Abadi Makmur, Rudi 
Hartono Iskandar; serta PT Adonara 
Propert indo sebagai  tersangka 
korporasi.KPK menduga ada kerugian 
keuangan negara setidak-tidaknya Rp 
152,5 miliar akibat kasus tersebut. 
Diduga ada kongkalikong dalam 
pembelian tanah di Munjul Jakarta 
Timur.(ist)

m e k a n i s m e  s a j a , 
p e n g a n g g a r a n  d a r i 
R P J M D  ( R e n c a n a 
Pembangunan Jangka 
Menengah Daerah) ke 
RPKD (Rencana Kerja Pe-
merintah Daerah)," kata 
dilokasi yang sama.

Prasetio mengatakan 
ada 6 sampai  7 per-
tanyaan yang dilayang-
kan kepadanya. Dia men-
jelaskan semua anggaran 
dibahas di komisi. Dia 
b i l a n g  s e m u a  p e n g -
anggaran diputuskan di 
rapat."Itu pembahasan 
anggaran selesai, tanya Pak Gubernur 
aja nanti ya," kata politikus PDIP 
tersebut.

KPK memeriksa Prasetio sebagai 
saksi dalam kasus pembelian tanah di 
Munjul, Pondok Ranggon, Jakarta Timur. 
Di hari yang sama, KPK juga me-
manggil Gubernur DKI Jakarta Anies 
Baswedan untuk kasus yang sama.

Dalam perkara ini, KPK menetap-
kan lima orang tersangka. Mulai dari 
mantan Dirut Perumda Sarana Jaya, 

5 JAM 8 PERTANYAAN, 
KPK CECAR ANIES BASWEDAN

akarta- Perdana Menteri (PM) JAustralia, Scott Morrison menelepon 
Presiden Indonesia Joko Widodo 

(Jokowi) untuk meyakinkannya bahwa 
Negeri Kanguru itu tidak akan ber-
senjata nuklir .

Kedua pemimpin itu melakukan 
kontak telepon setelah Indonesia 
mengkhawatirkan potensi pecahnya 
perlombaan senjata di kawasan Indo-
Pasi�ik setelah Australia, Amerika 
Serikat (AS) dan Inggris membentuk 
aliansi keamanan AUKUS. Sebagai 
bagian dari pakta keamanan itu, Can-
berra akan memperoleh kapal selam 
bertenaga nuklir dengan bantuan 
Washington dan London.

Morrison menelepon Jokowi saat 
perjalanan ke AS untuk bertemu dengan 
Presiden Joe Biden dan pemimpin 
aliansi Quad lainnya. Seorang juru 
bicara PM Morrison me-ngon�irmasi 
bahwa kedua pemimpin melakukan 
panggilan telepon 'hangat.

"Morrison mengatakan Australia 
akan mempertahankan semua ke-
wajiban kami di bawah perjanjian non-
proliferasi nuklir dan kemitraan 
keamanan AUKUS yang baru akan 
berkontribusi pada perdamaian dan 
stabilitas dan keseimbangan strategis 
di kawasan ini," kata juru bicara 
tersebut, yang dilansir The Australian, 

Selasa (21/9). 
Morrison dijadwalkan mendarat di 

New York pada pukul 08.00 Selasa 
waktu AEST. Dia akan melakukan per-
temuan dengan Presiden Joe Biden, 
Menteri Luar Negeri Antony Blinken, 
Perdana Menteri Swedia Stefan Lofven, 
Kanselir Austria Sebastian Kurz, dan 
Presiden Komisi Eropa Ursula von der 
Leyen. Puncaknya, dia bertemu dengan 
Perdana Menteri Inggris Boris Johnson 
di Kedutaan Australia di Washington.

“Kunjungan ke Amerika Serikat ini 
adalah tentang melanjutkan apa yang 
harus kita lakukan untuk menjaga 
keamanan warga Australia di dunia 
yang berubah dengan cepat ini,” kata 
Morrison.“Wilayah tempat kita tinggal, 
Indo-Pasi�ik, sedang berubah. Ini mem- 
bawa tantangan, risiko, dan peluang 
baru bagi Australia, tidak hanya hari 
ini, tetapi juga bagi anak dan cucu kita,” 
ujarnya.

Hal tersebut dikon�irmasi oleh juru 
bicara Kementerian Luar Negeri Teuku 
Faizasyah. Faizasyah mengatakan 
telepon keduanya berlangsung pada 
Senin (20/9) sore kemarin."Betul, ada 
komunikasi per telepon kemarin sore," 
kata Faizasyah, Selasa (21/9).

Faizasyah mengaku tidak menge-
tahui secara persis komunikasi di 
antara Jokowi dan Scott Morrison. 

penonton. RI, tegasnya, harus me-
nentukan sikap."Apakah kita di tengah-
tengah, apakah ikut salah satunya yang 
besar ataukah kita kendalikan ... 
karena kita punya posisi geopolitik 
yang strategis dan signi�ikan," tegas-
nya lagi.

Pemerintah pun, kata Connie, 
harus mampu untuk memodernisasi 
kekuatan alutsista yang dimiliki. 
Anggaran pertahanan dirancang 
berpatok pada ancaman-ancaman 
yang dapat merusak stabilitas, baik 
dalam negeri maupun luar negeri.(ist)

Namun dia menyebut wajar jika PM 
Australia menghubungi Jokowi ber-
kaitan dengan perkembangan terkini. 
"Saya tidak mengetahui substansinya, 
namun akan wajar kiranya bila kedua 
kepala pemerintahan membicarakan 
perkembangan terkini," ucapnya.
Bisa	'Belah'	RI

Terpisah, Pengamat pertahanan 
Connie Rahakundini Bakrie menyebut 
bisa saja, AUKUS 'membelah RI'. 
Maksudnya, meminta akses ke Timur 
Barat Indonesia dalam hal ini Laut 
Jawa untuk dilewati armada tempur-
nya.

"Kita bicara konteks secara menye-
luruh, pasti pengawasan tambahan 
diperlukan karena mereka akan me-
lewati kita," katanya."Contoh, AUKUS 
pasti akan meminta untuk lewat alur 
Timur Barat yang selama ini tertutup. 
Laut Jawa dibuka supaya mereka lewat 
situ ... Itu akan jadi ancaman tersendiri 
buat RI. Seakan-akan mereka masuk 
'membelah' rumah."

Menurutnya AUKUS, yang juga 
terdiri dari Inggris dan Amerika 
Serikat (AS), tak boleh dipandang 
sebelah mata. Penanganan harus 
serius karena ketiganya sangat agresif 
terutama soal dominasi China di 
kawasan.

Ia pun meminta RI tak hanya jadi 

HUBUNGI JOKOWI, AUSTRALIA 

TEGASKAN TAK BERSENJATA NUKLIR

Soal Kasus Tanah Munjul 

Gubernur	DKI	
Jakarta,	Anies	
Baswedan	(dua	
dari	kiri)	hadiri	
pemanggilan	
KPK	dalam	
kasus	
kongkalikong	
pengadaan	
Tanah	Munjul	
yang	dikabarkan	
terkait	program	
rumah	DP	0	

Armada Laut
- Kapal Fregat 

- Kapal Korvet

- Kapal Selam

- Kapal Patroli

- Pangkalan 

Perang Laut

- Kapal Induk

- Kapal Perusak

8

24

5

139

11

-

-

Armada Darat
- Tank Perang

- Artileri Otomatis

- Altileri Manual

- Proyektor Misil

- Kendaraan Lapis

Baja

315

141

356

36

1300

- Helikopter 

- Helikopter

Perang

- Pesawat 

Pembom dan

Meriam Antiudara

192

8

65

Armada Udara
- Pesawat Tempur

Logistik
- Konsumsi minyak 

bumi :  1	juta	barel/

hari

- Cadangan Minyak 

Bumi : 3,23 Miliar 

Barel

Kekuatan Militer Indonesia
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Prof. ADI UTARINI
TELITI PENGENDALI DENGEU, MASUK DAFTAR 

100 ORANG BERPENGARUH DI DUNIA 
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dan Yayasan Tahija. Teknologi Wolbachia 
ditemukan oleh Founder dan Direktur 
WMP Global, Prof. Scott O'Neill di tahun 
2008. 

Kendalikan nyamuk dengue dengan 
virus wolbachia WMP yang diinisiasi 
Monash University ini merupakan 
lembaga nonprofit yang hadir dengan 
tujuan melindungi komunitas global dari 
penyakit yang ditularkan nyamuk. Secara 
garis besar kewilayahan, WMP beroperasi 
di 11 negara termasuk Indonesia. 

"Ini merupakan berkah dari Allah 
SWT bagi tim penelitian kami di World 
Mosquito Program Yogyakarta. Ini adalah 
apresiasi bagi peneliti-peneliti dan se-
luruh tim," kata perempuan yang akrab 
disapa Prof. Uut ini seperti dikutip dari 
laman UGM.

Dalam penelitian tersebut, lanjut Prof. 
Uut, dia juga bermitra dengan tim lain 

Gates tersebut menjelaskan bahwa Adi 
Utarini bekerja dengan tim internasional 
untuk menemukan pengobatan demam 
berdarah. Ia memimpin sebuah penelitian 
terobosan yang berhasil membuktikan 
bahwa tekniknya bisa menurunkan kasus 
penyakit virus yang dibawa oleh nyamuk 
itu di daerahnya.

Utarini yang pernah terjangkit 
demam berdarah dua kali ini pun bukan 
nama asing dalam dunia sains. Ia bahkan 
pernah dibanggakan Jokowi dalam akun 
Instagram bersama 'srikandi' lain, Tri 
Mumpuni. Ketika itu Adi Utarini masuk 
daftar 10 orang yang membantu pengem-
bangan ilmu pengetahuan di dunia tahun 
ini berdasarkan Nature (jurnal ilmiah)

Kolaborasi WMP Yogyakarta yang 
sebelumnya bernama Eliminasi Dengue 
Project (EDP) merupakan kolaborasi 
antara FK-KMK UGM, Monash University 

terlibat dalam penelitian yaitu Monash 
University, World Mosquito Program 
Global, dan Yayasan Tahija sebagai lem-
baga filantropi yang mendukung penuh 
penelitian ini. "Serta apresiasi bagi masya-
rakat Yogyakarta telah sangat terbuka dengan 
inovasi dan pemerintah daerah Yogya-
karta juga mendukung penelitian ini. Se-
moga penelitian ini bermanfaat lebih luas, 
untuk mengurangi beban masyarakat 
karena dengue,” imbuh Prof. Uut. 

Peneliti Pendamping WMP Yogya-
karta dan Direktur Pusat Kedokteran 
Tropis FK-KMK UGM Riris Andono 
Ahmad menambahkan, penelitian 
pengembangan teknologi Wolbachia telah 
dimulai sejak 2011. Menurutnya, fase 
awal penelitian dilakukan untuk me-
mastikan keamanan Wolbachia, dilanjut-
kan dengan pelepasan di area terbatas. 
(ist) 

di Utarini adalah peneliti Asekaligus pengajar di Fakultas 
Kedokteran, Kesehatan Masya-

rakat, dan Keperawatan di Universitas 
Gadjah Mada. Tahun ini namanya 
masuk sebagai salah satu orang 
berpengaruh versi Time dan dinomi-
nasikan oleh Melinda French Gates.

"Beberapa tahun lalu aku berkunjung 
ke Indonesia, aku mengunjungi keluarga 
dekat lab Adi Utarini di Yogyakarta. Aku 
ingin mendengar bagaimana dia me-
yakinkan warga untuk melepas nyamuk 
di sekitar lingkungan. Kebanggaan me-
reka menjadi bagian dari kerjanya adalah 
surat perjanjian bahwa Utarini telah 
mendapat kepercayaan komunitasnya 
dan terhadap urgensi yang dirasakan 
jutaan orang di dunia untuk melawan 
demam berdarah," tulis Melinda.

Dalam testimoninya, mantan istri Bill 

Peneliti dari Universitas Gadjah Mada (UGM) Yogyakarta Prof. Adi Utarini masuk dalam daftar 100 orang berpengaruh di 

dunia tahun 2021 versi majalah TIME. Peneliti sekaligus Guru Besar Fakultas Kedokteran, Kesehatan Masyarakat dan 

Keperawatan (FK-KMK) UGM ini masuk dalam kategori pionir karena memimpin penelitian teknologi Wolbachia untuk 

pengendalian dengue di Yogyakarta bersama World Mosquito Program (WMP) Yogyakarta

BEBERAPA PENEMUAN ILMUWAN INDONESIA YANG DIAKUI DUNIA

membangun jembatan di Seattle.

5. Crack Propagation
Teori crack propagation adalah 

teori pendeteksian rambatan ke-
rusakan konstruksi badan pesawat 
oleh B.J. Habibie. Alumnus Universitas 
Teknologi Rhein Westfalen Aachen ini 
juga berhasil meringankan bobot pe-
sawat kosong tanpa berat penumpang 
dan bahan bakar hingga 10 persen, 
bahkan hingga 25 persen setelah 
material komposit dimasukkan ke 
dalam badan pesawat.

Presiden ketiga RI ini juga ber-
kontribusi dalam kelahiran pesawat 
pertama karya anak bangsa N-250 
Gatotkaca. Pesawat ini melakukan pe-
nerbangan perdana pada 10 Agustus 
1995. Karya-karya B.J. Habibie mem-
buatnya dikenal sebagai Bapak Tek-
nologi di Indonesia.

6. Ratusan Nebula Planeter Baru
Nebula planeter (planetary ne-

bulae) adalah objek astronomi penting 
yang punya peran krusial dalam 
evolusi kimiawi sebuah galaksi. Ne-
bula planeter berfungsi untuk me-
ngembalikan material ke medium in-
terstellar yang sudah dipenuhi elemen- 
elemen berat dan produk nukleo-
sintesis seperti karbon, nitrogen, 
oksigen, dan kalsium.

Ratusan nebula planeter baru 
ditemukan oleh Prof. Dr. Mezak Arnold 
Ratag, ilmuwan asal Malang, Jawa 
Timur. Penemuan ilmuwan kelahiran 4 
September 1962 ini dipublikasikan 

membuat Prof. Uut masuk daftar 
Nature's 10: Ten People Who Helped 
Shape Science in 2020 dari jurnal ilmu 
pengetahuan Nature dan 100 Orang 
Berpengaruh di Dunia 2021.

3. Pembangkit Listrik Tenaga 
Mikrohidro (PLTMH)

Pembangkit listrik tenaga mikro-
hidro (PLTMH) memungkinkan warga 
desa-desa terpencil mendapat pene-
rangan lampu listrik dengan tenaga dari 
sumber daya air di sekitarnya. Pem-
bangkit ini merupakan buah ide Tri 
Mumpuni melalui Institut Bisnis dan 
Ekonomi Kerakyatan (IBEKA) yang di-
pimpinnya dan dieksekusi para warga 
dengan bantuan ahli.

Hingga saat ini, IBEKA telah mem-
bangun setidaknya 65 PLTMH di 
berbagai desa di pelosok tanah air. Atas 
pencapaiannya, Tri Mumpuni masuk 
dalam daftar 22 Most Influential 
Muslim Scientist dari 500 Most In-
fluential Muslims yang dirilis Royal 
Islamic Strategic Studies Centre.

4. Konstruksi Sosrobahu
Konstruksi Sosrobahu atau sistem 

Landasan Putar Bebas Hambatan 
(LPBH) adalah sistem yang memung-
kinkan pembangunan jalan layang 
tanpa memunculkan kemacetan dan 
gangguan lalu lintas.Sistem LPBH atau 
konstruksi Sosrobahu dirancang oleh 
Tjokorda Raka Sukawati, alumnus 
teknik sipil  Institut Teknologi 
Bandung (ITB). Karya ilmuwan ini 
kemudian sampai digunakan untuk 

dalam lebih dari 100 karya ilmiah 
nasional dan internasional. Nama Prof. 
Mezak diabadikan di 120 Planetary 
Nebula Cluster seperti Ratag-Zijlstra-
Pottasch-Menzies dan Ratag-Pottasch 
cluster

.

7. Teknologi 4G LTE
Konsep Fast Fourier Transform 

(FFT) atau teknologi 4G LTE menjadi 
standar International Telecommuni-
cation Union (ITU) yang dipatenkan 
pada 2005 atas nama Assoc. Prof. Dr. 
Eng. Khoirul Anwar, S.T., M.Eng., ilmuwan 
Indonesia kelahiran Kediri.Ilmuwan 
lulusan Nara Institute of Science and 
Technology (NAIST) Jepang tersebut 
juga memiliki hak paten sistem deteksi 
illegal transmitter yang berpotensi 
dipakai dalam teknologi 5G.

8. Bahan Anti Api
Zat aktif kulit singkong seperti 

tripotasium sitrat rupanya bisa 
dikembangkan menjadi aneka produk 
anti api. Produk anti api itu di antara-
nya berbentuk cat pelapis kayu yang 
membuatnya tahan api selama 200 
tahun. Di samping itu, zat tersebut bisa 
dimasukkan ke dalam tabung semprot 
sebagai materi pemadam nyala api.

Penemuan ini didapat Randall 
Hartolakosono, ilmuwan Indonesia 
alumnus Teknik Mesin Universitas 
London. Karya ilmuwan yang disapa 
'Hart' oleh para dosennya ini ke-
mudian dikenal sebagai produk tahan 
api ramah lingkungan yang digunakan 
Petronas Malaysia dan mancanegara.

1. Fakta Jumlah Kromosom
Tiap manusia memiliki 26 pasang 

atau 46 buah kromosom yang 
membawa milyaran DNA di dalam 
tubuh. Penemuan Dr. Joe Hin Tjio pada 
1956 ini dipublikasikan di Hereditas, 
jurnal genetika kredibel tingkat 
internasional.

Dr. Joe Hin Tjio (1919-2001) 
adalah ilmuwan kelahiran Pekalongan, 
Jawa Tengah. Penelitian Dr. Joe Hin Tjio 
dilakukan di Institute of Genetics of 
Sweden di University of Lund, Swedia. 
Atas pencapaiannya, Dr. Joe Hin Tjio 
juga mendapat penghargaan Inter-
national Prize dari Joseph P. Kennedy, 
Jr. Foundation.

2. Teknologi Pembasmi Demam Berdarah 
Dengue

Bakteri Wolbachia yang dimasuk-
kan ke nyamuk Aedes aegypti rupanya 
membuat nyamuk tidak bisa men-
transfer virus demam berdarah ke 
manusia. Hal ini ditemukan Guru 
Besar Kesehatan Masyarakat Prof. dr. 
Adi Utarini, MSc, MPH, PhD bersama 
tim dalam Eliminate Dengue Project di 
Yogyakarta.

Nyamuk Aedes aegypti berbakteri 
yang dilepas liar dan dibiarkan 
berkembang biak akan menghasilkan 
generasi nyamuk yang jinak, sehingga 
mencegah wabah demam berdarah 
dengue.

Penemuan Prof. Adi Utarini dan 
tim berhasil mengurangi kasus demam 
berdarah hingga 77 persen di sejumlah 
kota besar Indonesia. Pencapaian ini 
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ering merasa kesal karena beras Stiba-tiba menjadi banyak kutu-
nya? Padahal saat baru dibuka 

dari karung belum ada kutu beras 
mengganggu. 

Kutu beras perlu dibersihkan agar 
tidak berkembang biak semakin 
banyak yang tentu merusak pasokan 
makanan. Mungkin kamu ingin 
menyingkirkannya dengan cara yaitu 
menyemprotkan pestisida kimia 

namun itu bukan solusi terbaik. 
Sebagian besar pestisida mengandung 
bahan kimia berbahaya yang tidak 
baik untuk disemprotkan ke makanan. 
Jika kamu mempunyai balita atau 
hewan peliharaan juga bisa mem-
bahayakan mereka. 

Untuk itu, cobalah cara meng-
hilangkan kutu beras secara alami. Yuk 
simak cara menghilangkan kutu beras 
yang ampuh dan alami.

MASUKKAN DAUN SALAM
Dilansir dari India Today, kita bisa 

memasukkan daun salam ke dalam 
kontainer berisi beras. Daun salam 
bisa membantu menghilangkan kutu 
beras. Ini cara alami yang bisa dan 
mudah terapkan di rumah.

Siapkan dua hingga tiga lembar 
daun salam tergantung seberapa besar 
kontainer beras Bunda. Kemudian 
masuk- kan daun salam ke dalam 
wadah untuk menghilangkan kutu 
beras.

JEMUR DI BAWAH SINAR MATAHARI
Ketika sudah melihat kutu beras 

dalam kontainer maka keluarkan semua 
beras ke atas tampah. Kemudian jemur 
di bawah sinar matahari. Cara ini 
ampuh hilangkan kutu beras dengan 
cepat. Kutu beras tidak menyukai sinar 
matahari dan akan mencari tempat 
yang gelap serta lembap. 

GUNAKAN REMPAH-REMPAH
K a m u  b i s a  m e m a n f a a t k a n  

rempah-rempah untuk menghilang-
kan kutu beras. Masukkan jahe, bawang 
putih, serta kunyit utuh ke dalam 
tempat penyimpanan beras.Diamkan 
saja rempah-rempah tersebut di 
dalamnya selama beberapa hari. Cara 
ini bisa membantu menghilangkan 
kutu beras.

Salah satunya adalah cengkeh. 
Rempah-rempah masakan satu ini 

juga bisa dimanfaatkan untuk cara 
menghilangkan kutu beras.Dengan 
mecampurkancengkeh ke dalam 
butiran beras, ini bisa mencegah kutu 
beras masuk atau serangga hama 
lainnya.

Seperti daun salam, cengkeh juga 
memiliki aroma yang tidak disukai 
kutu. Namun, cara menghilangkan 
kutu beras yang satu ini agak berisiko 
karena bisa mengubah rasa dan 
kualitas beras.Untuk menghindari hal 
ini, Moms bisa meletakkan cengkeh di 
wadah terpisah dan letakkan di tengah 
butiran beras.Hal ini juga memudah-
kan ketika mengambil cengkeh saat 
kutu sudah keluar dari beras

PAKAI LADA HITAM
Gunakan lada hitam untuk meng-

hilangkan kutu beras. Bungkus lada 
hitam menggunakan kain berukuran 
kecil. Kemudian gantung di dalam atau 
dekat kontainer beras. Ini bisa 
membantu mengusir kutu beras.

BEKUKAN DULU
Selain tak menyukai suhu panas, 

kutu juga tak dapat bertahan dalam 
suhu dingin yang ekstrem. Maka dari 
itu, kamu bisa melakukan cara 
menghilangkan kutu beras dengan 
menempatkannya pada wadah pe-
nyimpanan, seperti mangkuk besar, 
lalu membekukannya di dalam freezer 
selama sekitar satu minggu atau 
sampai kutu benar-benar menghilang. 
Cara menghilangkan kutu beras ini 
pun sangat efektif untuk menghilang-
kan telur kutu.

TUTUP WADAH DENGAN KAIN BASAH
Cara menghilangkan kutu beras 

lainnya yang bisa kamu lakukan adalah 
dengan memanfaatkan kain basah 
karena kutu beras juga tidak menyukai 
area yang terlalu lembap. Dengan 
demikian, kamu bisa menutup wadah 
penyimpanan beras dengan kain yang 
telah dibasahi air sekitar 30 menit atau 
hingga seluruh kutu menempel pada 
kain basah tersebut. Jika kutu beras 
sudah tersingkir, selanjutnya kamu 
pun bisa langsung mengolahnya men-
jadi nasi.

cermat dengan meletakannya di area 
yang sejuk dengan suhu di bawah 27 
derajat. Jangan lupa, pindahkan juga 
beras dari karung bawaan ke dalam 
wadah penyimpanan beras dan tutup 
dengan rapat agar tidak didatangi 
kutu. 

BAWANG PUTIH
Bau bawang putih yang menyengat 

adalah cara menghilangkan kutu beras 
yang ampuh dan alami. Moms bisa 
membeli beberapa siung bawang 
putih.Potong bawang putih segar dan 
tempatkan di sekitar dapur atau 
wadah dekat beras.

Bau bawang putih yang menguap 
akan memenuhi ruangan dapur dan 
akan mengusir hama.Kumbang dan 
kutu beras, salah satu serangga yang 
membenci bawang putih, beberapa 
lainnya termasuk laba-laba, dan 
bahkan lipan.Jika dirasa bau aroma 
bawang putih telah pudar, gantilah lagi 
dengan bawang putih segar untuk cara 
menghilangkan kutu beras kembali. 
Ulangi sampai kutu benar-benar 
hilang dari beras.Pastikan wadah 
beras terbuka agar aroma bawang 
putih dapat masuk ke dalamnya 
ya.(ist)

CABAI MERAH KERING
Kamu punya stok cabai merah yang 

mulai mengering? Jangan buru-buru 
membuangnya, ya karena kamu bisa 
melakukan cara menghilangkan kutu 
beras menggunakan bumbu dapur 
tersebut. Caranya pun sangat seder-
hana. Silakan masukkan beberapa 
cabai merah kering ke dalam tempat 
penyimpanan beras, lalu tunggu se-
malaman hingga kutu beras tersebut 
menghilang. Cara menghilangkan kutu 
beras ini dinilai cukup ampuh.

DAUN JERUK
Cara menghilangkan kutu beras 

terakhir yang bisa kamu lakukan 
adalah dengan memanfaatkan daun 
jeruk nipis. Selain digunakan untuk 
menambah cita rasa pada hidangan, 
aroma kuat dari daun jeruk nipis juga 
bisa dimanfaatkan untuk mengusir 
kutu beras. Maka dari itu, silakan 
letakkan beberapa lembar daun jeruk 
nipis pada penyimpanan beras dan 
tunggu beberapa jam hingga kutu 
menyingkir.

Selain melakukan cara meng-
hilangkan kutu beras di atas, kamu pun 
sebaiknya menyimpan beras secara 
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KUTU BERAS  SECARA ALAMI
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elain INBook dari Infinix,  SRedmiBook yang belum lama ini 
dirilis Xiaomi akan punya saingan 

baru. Realme Book yang bakal diper-
kenalkan perdana di India segera hadir 
di Indonesia, mau tau bocoran spesifi-
kasinya?

Kepastian kehadiran Realme Book 
di Tanah Air diungkap langsung oleh 
Palson Yi, Marketing Director, Realme 
Indonesia. Dia mengatakan, laptop men- 
jadi salah satu perangkat baru yang 
akan menyemarakkan Realme Fan 
Festival 2021 yang digelar 18 Agustus 
mendatang.

"Untuk mengapresiasi para fans, 
kami telah menyiapkan sejumlah 
perangkat pintar untuk anak muda 
Indonesia seperti Realme GT Master 
Edition, Realme Smart TV 4K 50 inch, 
Realme TechLife Air Purifier dan 
Realme Book," jelas Palson.

Lebih dikenal dengan lini smart-
phone-nya, realme menghadirkan lini 
laptop yang masuk dalam strategi 
1+5+T yang diusungnya. Startegi 1 
sendiri ditandai dengan perangkat 
smartphone, sementara lini laptop masuk 
dalam kategori 5 yang juga terdiri dari 
TWS (true wireless stereo), wearable, 
TV, dan komputer tablet.

Sebagai laptop pertama, realme 
Book mencuri perhatian karena meng-
usung desain serta spesifikasi me-
narik. Dengan desain polos, tetapi gaya; 
realme Book punya ketebalan hanya 
14,9 mm. Selain itu, bobotnya hanya 
1,38 kg. Dimensi tipis dan bobot ringan 
ini membuatnya mudah dibawa kemana- 
mana. Cocok buat Anda yang mobile.

Untuk pengisian daya, disertakan 
adaptor 65 W yang mendukung tek-
nologi Super-Fast Charge yang meng-
gunakan konektor USB Type-C. Adaptor 
ini juga bisa digunakan untuk mengisi 
daya baterai smartphone.Dayu Akbar

Untuk pengisian daya, disertakan 
adaptor 65 W yang mendukung tekno-
logi Super-Fast Charge yang meng-

gunakan konektor USB Type-C. Adaptor 
ini juga bisa digunakan untuk mengisi 
daya baterai smartphone.

Layarnya bisa dibuka sampai ke-
miringan nyaris 180°. Meski meng-
gunakan engsel berukuran panjang, 
Anda tidak bisa membuka layar hanya 
dengan satu tangan. realme Book 
memiliki desain tepi layar yang sangat 
tipis dengan bezel 5,3 mm sehinga 
rasio layar terhadap bodinya mencapai 
90%; lebih tinggi dari MacBook Air 
milik Apple. Keuntungan dari ultra-
narrow bezel ini adalah dapat mem-
buat visual terlihat lebih luas dan lega.

Layar 14 incinya menggunakan 
resolusi 2K, tepatnya 2.160 x 1.440 
piksel. Rasio aspeknya pun dibikin 3:2 
dan bukannya 16:10 atau 16:9 yang 
umum digunakan saat ini. Panel yang 
digunakan yaitu IPS yang memiliki 
kualitas lebih baik dibanding TN. Se-
lain warna lebih baik, sudut pandang-
nya pun lebih luas. Jadi, saat dilihat 
dari berbagai sudut, kualitasnya tidak 
berubah. Untuk menunjang kebutuhan 
kreator konten, layarnya memiliki 
color gamut 100% sRGB.

Dengan rasio 3:2, dimensi layar 
memang terlihat lebih kotak dan luas. 
Salah satu keuntungannya adalah ke-
mudahan saat membaca dokumen 
atau berselancar di internet tanpa perlu 
sering melakukan scrolling. Dengan 
resolusi 2K dan rasio 3:2, Anda juga 
akan mendapatkan tampilan gambar 
yang lebih luas.

Tersedia dalam pilihan warna Real 
Blue dan Real Grey, desain bodinya 
polos menggunakan campuran 
aluminium melalui proses pemotongan 
CNC, sandblasting, dan anodized se-
hingga terlihat premium.Dayu Akbar

Tersedia dalam pilihan warna Real 
Blue dan Real Grey, desain bodinya 
polos menggunakan campuran alu-
minium melalui proses pemotongan 
CNC, sandblasting, dan anodized 
sehingga terlihat premium.

cm dan bobot 1,38 kg.
Untuk media simpannya meng-

gunakan SSD M.2 NVMe dengan ka-
pasitas 512 GB. realme tidak menye-
diakan slot tambahan lainnya untuk 
penyimpanan. SSD yang digunakan 
memiliki kinerja kencang; kecepatan 
bacanya bisa mencapai 3.000-an 
MB/s, meski kecepatan tulisnya hanya 
sekitar 1.800-an MB/s.

Dengan spesifikasi tersebut, 
realme Book cukup mumpuni untuk 
berbagai aktivitas komputasi, ter-
masuk untuk kreator konten. Berbekal 
grafis terintegrasi Intel Iris Xe, laptop 
ini juga masih mumpuni menjalankan 
beberapa gim kompetitif seperti 
CS:GO, Dota 2, ataupun VALORANT. 

Sementara pada bagian dalam 
laptop, terpasang sistem pendingin 
yang terdiri dari dua kipas yang saling 
terhubung dengan dua heatpipe. 
Sistem ini cukup efektif membantu 
komponen dalam menghantarkan 
panas. Sementara, untuk buangan 
udara panas, realme menyediakan 
lubang pembuangan berukuran 
panjang di sisi belakang dekat engsel 
layar.(ist)

Kibornya hadir dengan desain 
minimalis. Beberapa tombol tidak 
tersedia seperti area numpad, tombol 
Page Down, Page Up, Home, serta End. 
Untuk jarak antara tombol dibuat agak 
renggang sehingga tidak terasa 
sempit. Kenyamanan juga didapat 
dengan travel distance yang rendah 
yaitu 1,3 mm sehingga tidak perlu 
menekan terlalu dalam saat mengetik. 
Tidak ketinggalan disertakan backl-
ight warna putih dengan dua tingkat 
kecerahan untuk mengetik dalam 
kondisi temaram. realme Book meng-
gunakan trackpad yang besar yang 
dapat meningkatkan kontrol area sam-
pai 44% dibandingkan dengan laptop 
biasanya.

Realme Book hadir dalam dua 
pilihan prosesor Intel Core Generasi 
ke-11 yaitu Intel Core i5-1135G7 dan 
Intel Core i3-1115G4. Dibandingan 
dengan MacBook Pro dan MacBook Air, 
realme Book lebih tipis dan ringan 
dengan ketebalan 1,49 cm dan bobot 
1,38 kg.Dayu Akbar

Dibandingan dengan MacBook Pro 
dan MacBook Air, realme Book lebih 
tipis dan ringan dengan ketebalan 1,49 

REALME BOOK MENCURI PERHATIAN

Ilustrasi	Laptop

F
o
to
	:U

n
sp

la
sh

/
A
rtin

	B
a
k
h
a
n



LISTSTYLE

IDE TAMPILAN STYLISH 
UNTUK PLUS SIZE

unya tubuh plus size memang Pharus lebih kreatif dalam hal 
mix and match. Kamu pun tidak 

bisa sembarangan memilih warna atau 
material pakaian. Tapi bukan berarti 
kamu tidak bisa tampil modis lho! 
Kamu hanya perlu lebih percaya diri 

PILIH LAYERING STYLE 
Layering style atau gaya fashion 

dengan memakai outfit berlapis bisa 
menjadi kunci tampil stylish dan 
nyaman untuk kamu yang memiliki 
tubuh plus size lho! Alasannya sangat 
simple, beberapa orang bertubuh plus 
size seringkali tidak nyaman saat me-
makai baju yang cukup ketat karena 
membuat beberapa lekuk tubuh yang 
sebenarnya ingin disamarkan malah 
terlihat dengan jelas.

So, kamu bisa mencoba memakai 
luaran seperti cardigan, blazer, atau 
vest untuk menyembunyikan lipatan 
lemak pada bagian pinggul, perut dada 
dan lain-lain.

PAKAI WARNA HITAM UNTUK KESAN CLASSY
Pakaian dengan warna hitam 

memang andalan banyak perempuan. 
Yups, warna-warna gelap bisa mem-
berikan ilusi tubuh lebih ramping. Tak 
hanya itu, pakaian dengan warna 
hitam juga memberikan kesan elegan, 

classy hingga seksi.

MOTIF SALUR UNTUK TAMPIL CHIC
Kamu juga harus hati-hati saat 

memakai outfit bermotif. Sebaiknya 
hindari motif yang ramai dengan warna 
mencolok, kamu bisa memilih motif 
yang agak jarang dan lebih kecil. Motif 
yang paling aman adalah motif salur 
atau vertikal stripe karena motif ini mem- 
buat ilusi tubuh tampak lebih panjang 
sehingga kamu terlihat lebih tinggi.

TAMPIL SEKSI DENGAN KERAH 
BERPOTONGAN RENDAH

Kamu juga perlu berhati-hati saat 
memilih cutting outfit pada bagian 
kerah. Dibanding memakai kerah 
tinggi seperti turtleneck, sebaiknya 
pilih outfit dengan kerah berpotongan 
rendah. V-neck, sweetheart atau off 
shoulder lebih direkomendasikan untuk 
kamu karena memberikan kesan leher 
jenjang dan seksi.Dari ide tampilan di atas 
mana yang menjadi favoritmu? (ist).
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ATASAN WARNA TERANG? GINI NIH KUNCINYA

Warna cerah nan cantik seperti kuning atau 
merah muda konon jadi pantangan lainnya bagi 
cewek plus size. Segera kesampingkan pandangan ini 
deh, ladies. Kamu bisa memasangkan atasan 
berwarna kuning dengan warna netral seperti 
hitam. Bisa juga dipadankan dengan jeans, makin 
ciamik deh!

TABRAK POLA BAKAL MENARIK SAAT TAHU TRIKNYA

Selain warna terang, pakaian berpola adalah 
hal yang konon harus dihindari si plus size. 
Apalagi kalau kamu pakai baju bercorak terang 
yang tabrak pola. Beberapa pola memang bisa 
menimbulkan ilusi kamu makin besar. Tapi, 
bukan berarti kamu nggak bisa memadu-
madankan dua corak berbeda kan? Solusinya, cari 
pola baju yang aman kamu pakai dengan pola 
lainnya. Lihat sendiri hasilnya!

Ide Fesyen 'Berani' untuk Si Tubuh Berisi
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dan pandai memilih outfit yang sesuai 
dengan bentuk tubuh.

Tak harus terus menerus memakai 
body shaper, berikut beberapa tips 
untuk pemilik tubuh plus size agar 
anda terlihat stylish namun tetap 
nyaman.

PAKAI KULOT WARNA TERANG, SIAPA TAKUT?

Tubuh gemuk pantang pakai kulot karena 
bikin kamu makin bantet? Apalagi kalau pakai 
kulot warna terang. Aduh, pandangan yang kaya 
gini nih yang harus dibasmi! Kalau kamu takut 
keliatan makin besar dengan kulot, ada tipsnya 
lho. Saat memilih kulot warna kuning misalnya, 
pilih atasan warna hitam atau gelap. Jadinya 
malah makin kece kan?

PAKAI BAWAH BERCORAK YANG CANTIK

TSelain atasan bercorak cerah, kamu juga 
bisa menggunakan bawahan corak berwarna 
terang. Konsepnya sama seperti pemakaian kulot 
terang di atas. Kamu bisa memadukannya dengan 
warna gelap sebagai atasan. Jika ingin 
memadukannya dengan outer, pilih warna gelap 
senada yang menarik seperti hijau army atau 
merah marun. Hasilnya? Dijamin penampilan 
bikin banyak orang berdecak kagum.

 PAKAI BAJU PUTIH NGGAK BIKIN KELIHATAN BESAR KOK!

Ada mitos kalau baju putih itu bisa bikin kita 
makin terlihat besar. Eits, mitos ini nggak akan 
terjadi kalau kamu tahu cara pintar memadukan 
warna putih pada outfit kamu, ladies. Intinya, 
perhatikan pola dari pakaian berwarna putih, 
pilih cutting yang bakal bikin kamu terlihat slim. 
Coba lihat padu padan di bawah ini, gimana 
menurut kamu?



TENTANG PAMKZULAN 
DI INDONESIA
Pasal	 7A	UUD	1945 menetapkan alasan-
alasan pemakzulan Presiden dan/atau 
wakil Presiden dalam masa jabatannya, 
yaitu: '. . .  baik apabila terbukti telah 
melakukan pelanggaran hukum berupa 
pengkhianatan terhadap negara, korupsi, 
penyuapan, tindak pidana berat lainnya, 
atau tercela maupun apabila terbukti tidak 
lagi memenuhi syarat sebagai Presiden 
dan/atau wakil Presiden.'

1.	Mendapat	persetujuan	dari	2/3	anggota	
keseluruhan	DPR	RI

Proses pemakzulan presiden dimulai dari 
DPR melalui proses hak angket hingga berlanjut ke 
Mahkamah Konstitusi (MK). Proses ini juga sangat 
sulit dilanjutkan mengingat kekuatan koalisi partai 
pemerintah yang sangat besar di lembaga legislatif.

Tercantum dalam Pasal 7B Ayat 3 menjelas-
kan, syarat forum permintaan DPR ke MK harus 
dengan dukungan dan kehadiran anggota se-
kurang-kurangnya 2/3 dari jumlah anggota DPR 
yang ada di parlemen.

Alur Pemakzulan

2.	Jika	forum	di	DPR	disetujui,	pembahasan	
mengenai	 pemakzulan	 presiden	 akan	
berlanjut	di	MK

Apabila DPR menyetujui untuk melakukan 
pembahasan di MK, belum tentu pemkazulan 
langsung diloloskan. Denny menjelaskan 
dalam tahapan ini, pendapat DPR dapat 
didengarkan atau juga ditolak.

3.	MPR	menjadi	 lembaga	 penentu	 terjadi-
nya	pemakzulan	kepada	presiden

Pembahasan di tingkat MPR lebih sulit 
karena membutuhkan sekurang-kurangnya 
harus dihadiri oleh 3/4 anggota dan disetujui 
oleh 2/3 dari total keseluruhan anggota MPR.

BEBERAPA PEMIMPIN 
NEGARA YANG terKENA 
PEMAKZULAN

1.	Bill	Clinton
Pemakzulan bukanlah hal yang 
baru dalam pemerintahan AS 
meskipun hal ini sangat jarang 
terjadi. Dari 45 sosok yang 
pernah memimpin AS, ada 2 

presiden yang pernah dimakzulkan sebelum 
Trump, salah satunya yaitu Bill Clinton. Presiden 
AS ke-42 ini di-makzulkan pada tahun 1998 lalu 
setelah skandalnya dengan pegawai magang ber-
nama Monica Lewinsky tercium. Melansir dari 
History, suami dari Hillary Clinton ini dituntut karena 
berbohong di bawah sumpah kepada dewan juri 
federal dan menyalahi keadilan.

2.	Andrew	Johnson
Satu setengah abad lalu, pe-
makzulan juga terjadi pada 
Presiden AS ke-17 yaitu Andrew 
Johnson. Pemakzulan ini untuk 
pertama kalinya terjadi dalam 

sejarah AS. Kongres memakzulkan Johnson 
karena terlibat dalam beberapa tindak kejahatan 
dan kriminal, serta mengambil keputusan tanpa 

izin Senat dan menyalahi Tenure of Office Act, 
yaitu ketika Johnson memecat Sekretaris Perang 
Edwin Stanton.

3.	Dr.	K.	H.	Abdurrahman	Wahid
Mendiang Abdurrahman Wahid 
atau yang akrab disapa Gus Dur 
ini juga pernah menghadapi 
pemakzulan pada tahun 2001 
setelah dua tahun memimpin. 

Presiden RI ke-4 ini dimakzulkan karena 
pemberlakuan dekret yang berisi pembekuan 
MPR/DPR, mempercepat pemilu dalam waktu 
setahun dan pengembalian kedaulatan kepada 
rakyat. Hingga kini, isu pemakzulan Gus Dur oleh 
MPR masih menjadi perdebatan oleh beberapa 
pihak.

4.	Soekarno
Sebelum Gus Dur, pemakzulan 
juga pernah dialami oleh men-
diang Soekarno, Presiden RI ke-
1. Pemakzulan yang terjadi 
tahun 1967 ini karena per-

tanggungjawabannya terhadap pemberontakan 
G30S/PKI ditolak oleh MPRS. Mendiang 
Soekarno saat itu dianggap tidak bisa mengen-
dalikan keamanan dan kehilangan kepercayaan. 
Mendiang dimakzulkan tak lama setelah di-
adakan Sidang Istimewa MPRS tahun 1967.

MENDADAK	JOKOWI	DIINGATKAN	...(dari	hal	1)

PR menyetujui mengesahkan DNyoman Adhi Suryadnyana 
sebagai anggota Badan Peme-

riksa Keuangan (BPK) menggantikan 
Bahrullah Akbar yang akan berakhir 
masa jabatannya pada 29 Oktober 
2021. Kejutan! Karena sebelumnya 
banyak anggota dewan yang menolak 
Nyoman. Alasannya, ada hal tidak 
sesuai persyaratan yang tertuang 
dalam undang-undang.

Pencalonan Nyoman terus di-
warnai penolakan, terutama karena 
statusnya yang dianggap gagal me-
menuhi ketentuan dalam UU nomor 
15 tahun 2006 tentang BPK. Dalam 
beleid tersebut, pasal 13 huruf (j) 
menuliskan, calon anggota BPK tidak 
menjabat sebagai pegawai di lembaga 
pengelola keuangan minimal dua 
tahun. 

Berdasarkan lama Direktorat 
Jenderal Bea dan Cukai, hingga Sep-
tember 2020 Nyoman masih tercatat 
sebagai Kepala Bidang Kepabeanan 
dan Cukai, Kanwil Beacukai Sulawesu 
Bagian Selatan. Ini setelah ia melepas 
jabatannya eselon III Kepala Kantor 
Pengawasan dan pelayanan Bea-Cukai 
Manado hingga Desember 2019. 

"Presiden Jokowi potensial di-
makzulkan bila tidak hati-hati, teliti 
dan prudential dalam melakukan 
tindakannya “meresmikan” pemilihan 
anggota BPK Periode 2021-2026 yang 
dilakukan oleh Komisi XI DPR RI 
karena calon anggota BPK yang tidak 
memenuhi syarat sesuai UU No. 15 
Tahun 2006 tentang Badan Pemeriksa 
Keuangan," kata praktisi hukum yang 
juga mantan Pimpinan KPK, Bambang 
Widjojanto, Selasa (21/9).

Dalam proses seleksi ini, DPR 
bersurat ke Mahkamah Agung untuk 
meminta pendapat. MA kemudian 
membalas surat itu dengan mengirim-
kan surat balasan berisi pendapat 
hukum. Ada tiga poin yang disampai-
kan MA dalam suratnya. Salah satunya 
ialah bahwa Calon Anggota BPK yang 
pernah menjabat di lingkungan Penge-
lola Keuangan Negara, harus memenuhi 
syarat yang ditentukan dalam Pasal 13 
huruf j UU Nomor 15 Tahun 2006 
tentang BPK.

Menurut MA, pasal itu dimaksud-
kan agar calon Anggota BPK tidak 
menimbulkan konflik kepentingan 
ketika ia terpilih kelak dan menjalan-
kan tugasnya nanti.Meski demikian, 
pada akhir surat, MA menyatakan 
bahwa keputusan lebih lanjut terkait 
calon Anggota BPK itu merupakan 
kewenangan DPR.

BW -sapaan Bambang- menyebut 
bahwa Presiden punya kewajiban 
untuk menjalankan sumpah jabatan-
nya sesuai Pasal 9 UUD Negara RI 1945 
yaitu "… menjalankan UU selurus-
lurusnya...". Sementara Nyoman Adhi 
Suryadnyana dinilai sudah jelas me-
langgar dan bertentangan dengan 
Pasal 13 huruf j UU BPK.

"Calon Anggota BPK dimaksud 
seperti poin di atas punya indikasi 
kuat menyebabkan terjadinya Conflict 
of Interest (COI). Padahal COI merupa-
kan salah satu dari akar korupsi. 
Dengan begitu Komisi XI DPR dapat 
diduga telah melakukan tindakan yang 
bersifat 'koruptif ' dan jika Presiden 

meresmikannya maka tindakannya 
juga harus dikualifikasi sebagai tin-
dakan yang bersifat 'koruptif'," papar 
BW.

Selain itu, BW menilai proses 
seleksi di DPR bisa dituding melaku-
kan standar ganda dan diskriminatif. 
Sebab pada 2009 lalu, menurut BW, 
DPR pernah menolak calon anggota 
BPK karena tidak memenuhi syarat 
sebagaimana Pasal 13 huruf j UU BPK.

"Saat Pemilihan Anggota BPK RI 
kala itu, ada 2 nama yang tidak me-
menuhi syarat formil Pasal 13 huruf j 
UU BPK, Dharma Bakti & Gunawan 
Sidauruk dan oleh Ketua DPR RI Agung 
Laksono tidak diterima dalam Rapat 
paripurna DPR karena melanggar 
Pasal 13 huruf j UU BPK," ungkap BW.

Berdasarkan pertimbangan-per-
timbangan ini, BW menilai Jokowi 
harus berhati-hati dalam menentukan 
s i k a p  t e r h a d a p  N y o m a n  A d h i 
Suryadnyana.  "Oleh karena itu, 
Presiden potensial dimakzulkan jika 
melakukan tindakannya “meresmi-
kan” pemilihan anggota BPK Periode 
2021-2026," papar BW.

Hasil kesepakatan komisi XI yang 
meloloskan Nyoman juga mendapat 
sorotan dari Masyarakat Antikorupsi 
Indonesia (MAKI).  "Nantipun ketika 
dipaksakan sampai di Presiden, akan 
kami gugat ke PTUN," kata Boyamin. 
Boyamin menilai kehadiran Nyoman di 
tubuh BPK justru menjadi preseden 
buruk terhadap kinerja lembaga audit 
negara itu. Nyoman berpotensi digugat 
balik oleh orang-orang yang diduga 
korupsi dan merugikan negara. Ada 
peluang mereka menggugat hasil 
pemeriksaan BPK karena pimpinan 

terhadap Encep Suwarna yang mem-
peroleh 12 suara, sementara 13 calon 
lainnya berakhir tanpa dukungan. 

Dolfie dalam laporannya mengata-
kan, Komisi XI DPR melakukan serang-
kaian proses dan kegiatan dalam 
rangka pemilihan calon anggota BPK 
RI. MUlai dari membuka pendaftaran 
calon anggota BPK RI dengan mem-
buat pengumuman di media massa 
pada tanggal 31 Mei hingga 2 Juni 
2021.

Lalu, melakukan rapat internal 
Komisi XI pada tanggal 24 Juni 2021 
dan memutuskan untuk mengumum-
kan 16 orang calon ke media massa 
untuk memperoleh tanggapan dan 
pendapat publik.Kemudian, meminta 
pertimbangan DPR RI terkait 16 orang 
calon anggota BPK dan DPD RI telah 
menyampaikan pertimbangannya 
kepada Komisi XI.

D i s u s u l ,  m e m i n t a  p e n d a p a t 
Mahkamah Agung (MA) terkait proses 
pemilihan calon anggota BPK RI dan 
MA telah menyampaikan jawaban ke 
Komisi XI.Lantas , melakukan rapat 
internal Komisi XI pada tanggal 6 
September 2021 dan memutuskan 
untuk melakukan uji kepatutan dan 
kelayakan terhadap 15 orang calon 
anggota BPK. Dolfie menyebut ter-
dapat satu calon anggota BPK RI meng-
undurkan diri.

Proses pemilihan satu orang calon 
anggota BPK RI di Komisi XI diakhiri 
dengan proses pengambilan ke-
putusan yang dilaksanakan pada hari 
Kamis 9 September 2021, dengan 
mekanisme pengambilan keputusan 
yang dilakukan berdasarkan suara 
terbanyak.(ist,ins)

BPK sendiri terpilih sekalipun jelas-
jelas gagal memenuhi UU.

Tim Informasi Koalisi Save BPK, 
Prasetyo, juga berharap Presiden Joko 
WIiodo tak tandatangani Keputusam 
Presiden (Keppres) pengangkatan 
Nyoman sebagai calon anggota BPK 
periode 2021-2026."Kami akan meng-
awal agar Presiden Jokowi tidak me-
nandatangani Keppres (pengangkatan 
Nyoman)," kata Prasetyo kepada 
Republika, Selasa (21/9).

Ia menduga Presiden Jokowi belum 
mengetahui terkait polemik seleksi 
calon angggota BPK. Dirinya meyakini 
Presiden Jokowi akan tegak lurus 
terhadap konstitusi jika mengetahui 
isu tersebut."Ini pemilihan Anggota 
BPK tidak lurus dengan UU. Kalau 
presiden tanda tangan berarti bisa 
dimaknai tidak memegang sumpah 
jabatan," ujarnya.

Ia menambahkan, pengambilan 
keputusan yang dilakukan DPR hari ini 
dinilai berbahaya bagi ketatanegaraan. 
Pengesahan Nyoman sebagai anggota 
BPK periode 2021-2026 pada hari ini 
menurutnya dapat dimaknai semua 
Anggota DPR mengamini pelanggaran 
UU yang dilakukan Komisi XI dalam 
seleksi Anggota BPK.
Menang	Voting

Untuk diketahui keputusan DPR 
diambil dalam Rapat Paripurna DPR RI 
ke-5 Masa Persidangan I Tahun 2021-
2022, Selasa (21/9) "Komisi XI DPR RI 
menyepakati satu calon anggota BPK 
terpilih dengan peroleh suara ter-
banyak yaitu Saudara Nyoman Adhi 
Suryadnyana, yang memperoleh 44 
suara dari jumlah total 56 suara," kata 
Dolfie.  Nyoman mengungguli dukungan 
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Penyebaran Covid-19 Membaik, 
DPRD Jatim Minta Masyarakat Berperan Aktif
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apresiasi terhadap apa yang sudah 
dilakukan pemerintah dalam upaya 
penanggulangan penularan virus 
Covid-19.

Dia menilai jika penerapan PPKM 
di Jawa – Bali selama beberapa bulan 
terbukti efektif dalam menekan laju 
penyebaran virus. “Ini luar biasa dan 
harus diapresiasi. Awalnya kita nggak 
ngeh ternyata efektif dan tidak mem-
buat kegaduhan juga. Coba seperti 
negara-negara lain langsung lock 
down satu bulan pasti akan ber-
gejolak,” ujarnya.

Meski kondisi Jatim terus mem-
baik dengan terus menurunnya angka 
penularan Covid-19, Reny tetap ber-
pesan kepada masyarakat untuk tidak 
lengah dan tetap selalu menerapkan 
prokes dalam kehidupan sehari hari.

“Di awal tahun ini turun, tapi kita 
lengah, kemudian ada varian baru 
delta, kasus Covid-19 naik drastis. Kita 
sampe kewalahan. Maka, saya me-
minta kepada Dinas Kesehatan dan 
seluruh satgas Covid -19 di Jawa Timur 
untuk selalu berhati-hati dan tetap 
waspada munculnya virus dari luar 
harus tetap,” kata Bendahara DPD PDI 
Perjuangan Jatim ini.

Ungkapan yang sama juga disampai- 
kan anggota DPRD Jatim, Surawi. Dia 
mengapresiasi penurunan kasus 

C ov i d - 1 9  d i  J a t i m  ya n g  s u d a h 
memasuki level 1. Namu, dia berharap 
dengan penurunan kasus Covid-19 ini 
tidak membuat masyarakat abai atau 
lengah terhadap penerapan protokol 
kesehatan.

“Saya berharap agar masyarakat 
tidak euforia menyikapi penurunan 
pandemi ini. Saya khawatir kalau 
euforia berlebihan, protokol kesehatan 
diabaikan, maka akan terjadi lonjakan," 
kata Surawi di DPRD Jatim.

Bahkan, terkait dengan adanya 
peringatan dari WHO tentang potensi 
gelombang ketiga Covid-19 dengan 
varian baru Covid-19, Surawi berharap 
kepada pemerintah, legislatif, ekse-
kutif, masyarakat serta aparat penegak 
hukum agar tetap memberlakukan 
prokes ini secara ketat. Partisipasi 
masyarakat untuk tidak mengabaikan 
prokes menjadi kunci pengendalian 
Covid-19.

Jangan sampai, kata Surawi, ke-
bijakan pelonggaran yang telah diberi-
kan pemerintah kemudian menjadi-
kan masyarakat justru euforia dan juga 
titik balik yang akan merugikan semua- 
nya. Maka dari itu dia juga berharap 
kepada seluruh pihak agar terus dalam  
mempertahankan ataupun  menurun-
kan situasi pandemi sekarang. (u�i/ 
adv)

U R A B AYA  –  P e n g e n d a l i a n Spenyebaran Covid-19 di Jawa 
Timur terus menunjukkan pro-

gram yang semakin membaik. Ber-
dasarkan hasil assesment situasi 
Covid-19 dari Kemenkes RI per 19 
September 2021 yang dirilis pada 
tanggal 20 September 2021, diketahui 
bahwa seluruh Kab Kota di Jatim sudah 
masuk PPKM level 1 dan 2 dengan 
komposisi 50%-50%.

Pencapaian tersebut buah dari 
sinergitas dan kolaborasi yang dilaku-
kan di Jawa Timur. Pemprov bersama 
Forkopimda Jatim, Pemkab/Pemko, 
tenaga kesehatan (nakes), perguruan 
tinggi, media dan seluruh elemen 
masyarakat dalam menekan penye-
baran Covid-19.

Melihat kondisi ini, Ketua DPRD 
Jatim, Kusnadi, mengucapkan banyak 
syukur. “Jatim ini PPKM level satu dan 
syukur alhamdulilah sekali. Level I 
pertama dan satu-satunya di Jawa Bali 
itu Lamongan, ini luar biasa. Ini adalah 
kerja kita semua, kerja kita bersama 
untuk kemudian bagaimana mengen-
dalikan Covid-19 ini untuk bisa hilang 
dari bumi yang kita cintai ini,” katanya.

Untuk pengendalian penyebaran 
Covid-19,Kusnadi menyadari bahwa 
hal itu tidak bisa dilakukan eksekutif 
maupun legislatif saja, tapi juga harus 
dengan rakyat Jatim. Dia melihat 
bahwa saat ini banyak masyarakat 
yang sudah menyadari betul jika peran 
aktif meraka inilah yang menjadi factor 
kunci untuk memerangi Covid-19. “Kalau 
pemerintah berteriak tapi rakyat mbidek 
ya gak bisa,” tegasnya.

Terlebih lagi, saat ini pemerintah 
terus menggencarkan vaksinasi dan 
melibatkan semua isntansi. Mulai dari 
TNI, Polri, instansi pemeritah bahkan 
juga hingga BIN. Politisi PDI Per-
juangan ini melibat bahwa keter-
libatan banyak pihak dalam vaksinasi 
adalah bentuk kegotong royongan. 

“Harapan kita pada masyarakat 
karena vaksiasi itu sudah mulai merata 
semua dan itu akan teru s kita lak-
sanakan pada mereka yang belum 
bahkan kalau kemarin taregetnya 70% 
dan kami sudah menyampaikan ada 
GUbernur dan Menkes kenapa tidak 
(ditingkatkan menjadi) 100% untuk 
mencapai taret herd immunity, maka 
vaksinasi ini terus kita kerjakan, dan 
memang kita himbau pada semua 
masyarakat bahwa vaksinasi tidak 

1 0 0 %  m e - m e r i k a n 
kekebalan pada kita, yang 
penting meng-genakan 
prokes, pakailah masker 
sering-sering mungkin,” 
tandasnya.

Lebih lanjut dia me-
mohon pada se luruh 
r a k y a t  J a t i m  b a h w a 
Covid-19 ini hanya bisa 
diatasi  dengan parti-
sipasi seluruh masya-
rakat semua, se-luruh 
rakyat Jatim. Covid 19 di 
Indonesia juga hanya bisa 
diatasi parti-sipasi seluruh 
rakyat Indonesia dengan 
cara , pertama vaksin dan 
kedua tetap menjaga 
prokes.

D i a  j u g a  m e n y e -
butkan bahwa tagline 
Jatim Bangkit bukan ke-
mudian mencari investasi 
karena tidak mungkin 
masyarakat mencari in-
vestasi. Namun, landasan 
�i losi�is  tagline Jatim 
Bangkit adalah berikhtiar sungguh-
sungguh dan me-mohon pada Tuhan 
supaya Covid-19 akan berakhir. Maka 
jangan putus asa dan harus semangat 
betul untuk kebangkitan Jatim dan 
Indo-nesia.

“tagline Jatim Bangkit ini adalah 
bagian untuk memberikan dorongan 
semangat pada masyarakat di samping 
kita itu secara verbal langsung ke 
tengah masyarakat mengajak masya-
rakat untuk berpartisiipasi secara aktif 
bagaimana untuk menjaga keluarga-
nya masing-masing,” tandasnya.

Untuk itu, anggota DPRD Jatim 
akan terus memberikan penyadaran 
pada masyarakat bahwa Covid-19 ini 
akan berakhir dengan bekerja secara 
bersama sama.  Dia mengaharapkan 
pada masyarakat untuk berpartisipasi 
menggunakan masker. “Kami meng-
ajak pada masyarakat tetap semangat 
bahwa Covid-19 ini akan berakhir dan 
tidak lagi menjadi pandemi tapi akan 
menjadi penyakit baisa seperti �lu-�lu 
yang lain. Tapi ini hanya bisa kita 
lakukan kalau Anda punya semangat 
yang sama dengan kita untuk mengen-
dalikan Covid-19,” tegasnya.

Sementera itu, Ketua Komisi E 
DPRD Propinsi Jawa Timur, Wara 
Sundari Reny Pramana, memberikan 

Ketua	DPRD	Jatim,	Kusnadi


